

PERFIL DEL DIA

GRATITUD

La manifestación celebrada el domingo en Madrid, como homenaje de gratitud a Méjico y Guatemala por las gestiones realizadas en el momento de los gloriosos aviadores españoles Barberán y Collar, ha resultado brillantísima. Más de diez mil personas precedidas de banderas, al frente de las cuales iban las autoridades madrileñas formaron en esta manifestación que espontáneamente se unió el pueblo de Madrid. Por primera vez dejaron a un lado diferencias políticas para unirse en un sentimiento patriótico común: rendir un homenaje fraternal a las hermanas que participando del dolor de España por la pérdida de sus héroes rivalizaron en los trabajos de investigación para salvar de la muerte a los dos triunfadores del aire. Barberán y Collar.

Algunas veces la literatura de los discursos de rúbrica tiene emoción y da un sentimiento real. Frente al balcón de la Embajada de México la multitud estacionada respondió en vivas delirantes a este sentimiento de gratitud y de afecto. Más tarde en el edificio Legación de Guatemala tremolaron juntas las banderas de ambas naciones como antes en la Embajada de Méjico... Viejo simbolismo de unos pueblos unidos estrechamente por la comunidad de raza, de cultura y de sentimientos.

Una significativa jornada de acercamiento hispano-americano la del domingo. España debe preocuparse por el acercamiento espiritual de los pueblos de habla española, como lo ha hecho el domingo en que diez miles de madrileños en masa, encarnaron el sentimiento unánime del pueblo español.

EL PUEBLO ARMADO

Albortón dijo el otro día en el Parlamento al discutirse el proyecto de Ley de Orden público en uno de sus característicos desplantes revolucionarios que lo que hacía falta era armar al pueblo. ¡Armar al pueblo! Casi tanto como poner en las manos de un niño una granada que la mecha encendida...

¿Conceder importancia al exabrupto comunista de popularidad extrema, nos sirve de base sin embargo para señalar, una vez más, el peligro cada día más innegable de la tenencia ilícita de armas de fuego cada día más generalizada...

El mismo en Villaseca de la Sagra (Toledo) se registró un suceso que pone de manifiesto hasta qué punto es real, y no ficticio, este peligro que comentamos. En una reyerta desarrollada entre unas fiestas populares se entabló una verdadera batalla camaronar infinidad de disparos y el tiro fue tan nutrido que guardias civiles resultaron con los tricornios atravesados por las resultando dos muertos y varios heridos graves.

Los sucesos de esta naturaleza ya no son extraños ante nosotros y la conciencia que se produce, es motivo de alarma suficiente para el Gobierno se preocupe de adoptar medidas urgentes sobre este elemental asunto para evitar a toda costa el contrabando y el tráfico clandestino de armas.

TRIGOS VIEJOS Y TRIGOS NUEVOS

En "El Norte de Castilla" se publica un artículo de colaboración analizando la situación agrícola en su aspecto técnico. Por concepto de este artículo en el que se afirma que la cosecha pasada observada en algunas zonas, como la burgalesa, la palentina y parte de la soriana... Esta circunstancia originará un comercio que puede tener grave repercusión en los próximos mercados. Los nuevos trigos aunque recolectados en escasas cantidades, de mejor calidad favorecidos por las condiciones atmosféricas del actual verano, contrastando notablemente con los trigos viejos, que fueron de mala calidad. Posiblemente el labrador intentará para dar salida a los trigos viejos, mezclarlos con los nuevos para satisfacer las aspiraciones de la demanda. En este caso, esto puede perjudicar grandemente los intereses de agricultores y harineros, pues el resultado de la molienda de estos trigos mezclados sería francamente deplorable.

El artículo de referencia se aconseja atinadamente presentar los trigos viejos y nuevos al mercado separados.

10 millares de sobres

ponemos a la disposición de nuestros clientes.

Calidad en la impresión

Economía en los precios

Rapidez en la entrega

Tres factores que deben determinarle a confiar sus encargos en los Talleres de **EL DIARIO PALENTINO**, casa que cuenta con Maquinaria automática para esta clase de trabajos.

Las facultades del Tribunal de Garantías Constitucionales

Según el artículo 121 de la Constitución, en su título 1K, el Tribunal de Garantías Constitucionales tendrá las siguientes facultades:

- 1.º El recurso de inconstitucionalidad de las leyes.
- 2.º El recurso de amparo de garantías individuales, cuando ante sí ineficaz la reclamación ante otras autoridades.
- 3.º Los conflictos de competencia legislativa y cuantos surjan entre el Estado y las regiones autónomas y los de éstas entre sí.
- 4.º El examen y aprobación de los poderes de los compromisos que juntamente con las leyes se exigen al Presidente de la República.
- 5.º La responsabilidad criminal del Jefe del Estado, del presidente del Consejo y de los ministros.
- 6.º La responsabilidad criminal del presidente y los magistrados del Tribunal Supremo y del Tribunal de Garantías Constitucionales.
- 7.º El artículo 122 Compondrán el Tribunal de Garantías Constitucionales el presidente designado por el Parlamento, sea o no diputado, y el presidente del alto Cuerpo Judicial de la República a que se refiere el artículo 93.

La conferencia del azúcar

PUGNA DE REGIONES

En la Conferencia del azúcar, que se va desarrollando en Madrid, se ha suscitado una cuestión que naturalmente ha puesto en pie a varias regiones. La nuestra, salvo unos atinados editoriales de "La Mañana", de León, zona de mucha producción, ha mostrado o desconocimiento o indiferencia. Antes de que el perjuicio, por acuerdo desfavorable, sea irremediable vamos a dar la voz de alerta.

La cuestión, que ha puesto en pugna a las regiones, es la pretensión de Granada de que el ministerio de Agricultura determine la plantación que debe efectuarse en cada región y sus precios. Bajo esta que parece inofensiva petición, se encubre una finalidad peligrosísima. Porque, bajo ella y tras de ella, va esta otra. Aquellas zonas cuyo cultivo de remolacha o caña se ha implantado hace muy pocos años o se va a implantar ahora, tienen la ventaja de dar formidables cosechas en tanto aquellas que vienen rindiendo cosechas desde hace muchos años, por no haber efectuado los necesarios cambios de cultivo, dan muy poco y malo. Necesitan elevación de precios, porque a los actuales no los compensan. Y surge la amenaza. De no reservar a las regiones agotadas la producción, pagándose a mayores precios, cesarán en los cultivos y se pararán aquellas fábricas, dejando sus operarios y los obreros en el campo, en paro forzoso.

Es decir, que son varias las consecuencias de este hecho. Primero, el que la desgracia de los "obreros parados" es hoy una razón ladinamente aprovechada para la consecución de ventajas, con el vivo apremio que esta amenaza significa para el Poder. Con esa espada tendida sobre su cabeza de que campesinos y hombres dejarán de producir, quiere Andalucía que se le reserve un cultivo palmariamente inadecuado para ella, puesto que habiéndose beneficiado con las enormes ventajas de los primeros años y de las prodigias cosechas pagadas a los precios fabulosos de la guerra y de la post-guerra, han llegado para ella los años de agotamiento, de menor producción y de crisis, de precios propios de los años de las vacas flacas.

En resumen, que es el caso de las roturaciones de montes que acostumbra a los propietarios a unos primeros años de cosechas monstruosas, y que beneficiados con ellas, quisieran que después se impidiera toda roturación. Si ellos se han beneficiado con las prodigias recolecciones, sufran ahora el quebranto de las recolecciones mezquinas, las consecuencias del desgaste y no quieran—porque pretenderlo es vano, a no ser que per-

La reorganización de la Guardia civil

Los 29 tercios existentes se reducirán a 19.—Se crearán cuadros de mando eventuales y un Cuerpo de Subalternos.—Los sueldos de los guardias

Madrid.—Aprobados por las Cortes los créditos para la reorganización de la Guardia civil, se ha constituido en el ministerio de la Gobernación una comisión encargada de llevarla a cabo con toda rapidez posible; pero, hasta ahora, no ha adoptado acuerdo alguno.

"Heraldo de Madrid" asegura que la reorganización se sujetará a las siguientes bases:

Subsistirá la actual inspección general dependiente del ministerio de la Gobernación. Se reorganizan las inspecciones de zonas con mayores facultades; a fin de descargar de trabajo a la inspección central. Se reduce bastante el número de oficiales que prestan servicio en las oficinas de los tercios y la burocracia destinada a éstas. Los 29 tercios existentes se reducen a 19. En algunas comandancias se suprime la plaza de teniente coronel. En otras se suprimen las de segundos jefes y subsisten las de tenientes coroneles; y en otras quedan las de tenientes coroneles y comandantes. Para atender a la sustitución de los comandantes-jefes de zonas, en caso de ausencia, se crean cuadros de mando eventuales, compuestos por cuatro comandantes. Con parte de los tercios 26, 27, 28 y 29, aumentada con fuerzas de los tercios 12 y 21, se forman las plantillas de guarniciones especiales en Madrid y Barcelona, y con el resto de los

No está, todavía, determinado el procedimiento para el ingreso en la categoría de oficial. Parece que hay dos criterios: uno para que sean oficiales de los Cuerpos de Infantería y Caballería, mediante ampliación de estudios; y otro que opta por abrir un concurso entre abogados y los que aprueben pasan a la Academia para realizar cursos especiales de técnica.

Para el reclutamiento de los

FUNERARIA
VIUDA DE HONTIYUELO
Mayor Pral., 186. Telf. núm. 94
PALENCIA

números se propondrá la creación de depósitos en las diferentes zonas. También se constituirán grupos móviles de auxilio.

El inspector general cobrará 22.000 pesetas. Todos los oficiales y jefes cobrarán los sueldos que correspondan a sus categorías en el Ejército, más el cincuenta por ciento. Continuará la bonificación por efectividad de quinquenios y se mejorará la de gastos de escritorio. Los guardias serán equiparados eco-

nómicamente a los de Seguridad, si bien se aumentará la consignación anual para los directores de puestos. Los pluses de concentración serán de 4,50 y 3,50 para los sargentos y guardias, respectivamente. Se concede una bonificación de 120 pesetas anuales para vestuario, y primas de cien pesetas a la constancia. Se suprime la partida consignada en presupuesto para el Colegio de guardias jóvenes, pero se destina anualmente la cantidad de 650.000 pesetas anuales para vestuario, y educación de guardias jóvenes. Se atenderá detalladamente lo referente a acuartelamiento, habitaciones, etc.

Se suprimen 1.200 plazas de guardias de segunda, lo cual supone una economía de 2.445.626 pesetas, y se crean 200 de órdenes con una retribución de 1.600 pesetas anuales.

La comisión estudiará el reajuste completo de la plantilla de oficiales.

CAZADORES

No hay que esperar al último momento. Escójala ahora a clase de cartuchería que le convenga. Bazar "El Gallo"

Política internacional

La firma del pacto de los cuatro

Berlin.—Comentando la firma del Pacto de los Cuatro, "La Correspondencia diplomática y política" escribe lo siguiente:

El "leit motiv" de este pacto es la responsabilidad particular de las grandes potencias en quienes recae el peso del mantenimiento de la paz europea. Esta circunstancia, principalmente, es la que distingue a este Pacto de los actos similares efectuados en tiempos pasados, todos cuyos Tratados partían de la base de los intereses particulares de las partes contratantes.

Alemania espera que en sus relaciones con Francia se producirá

una situación ventajosa para los dos países. Ya en estos momentos se va dibujando un mejoramiento de las relaciones francoitalianas. Un acuerdo entre París y Roma permitiría al jefe del Gobierno italiano servir de mediador entre Alemania y Francia para que estos países cumplan una misión europea de grandísima importancia para la paz y el progreso del Continente.

Después de hacer una alusión a los trabajos que languidecen de la Conferencia del Desarme y de la Economía, el periódico termina diciendo: "El Pacto abre una era en la cual se mirarán como cosas cada vez más anacrónicas los bloques militares y políticos en rivalidad con tendencias egoístas especiales.

Maura se nos ha amoscado, y no [es cosa de ideal, a parte de otras razones, creo que Azafia se ha vuelto pera, y le [ha eclipsado en postin desde que vino a Palencia y compró con insistencia en la Casa de Martín. Camisería y Sombrerería finas. Mayor, 78.

Las nuevas normas del mecenismo

por Dionisio Pérez

La marquesa de Casa-Maury ha legado al Comité de Damas de la Fundación Foch, obra benéfica instituida en París, doscientos mil francos para el sostenimiento de una alcaoba donde pueda hospitalizarse un estudiante cubano, en caso de enfermedad o un profesional intelectual de igual nacionalidad. Vale la pena citar el generoso rasgo de la noble dama, en estos momentos en que la crisis económica alcanza a las profesiones, que se quiso dignificar o ennoblecer dándole el nombre genérico de intelectualismo, y sobre todo en los instantes de conturbación en que en Alemania, un ministro declara a voces ante el micrófono, difundidor en la nación del pensamiento del gobierno, que "la hora del intelectualismo ha pasado".

En España, en verdad, es difícil determinar las lindes del intelectualismo y, acaso, por esta circunstancia no ha surgido para ampararlo y estudiarlo un mecenismo medianamente orientado y purificado de otras ambiciones y codicias que las nobles de suplir la acción deficiente del Estado y contrarrestar la indiferencia e ignorancia de las muchedumbres.

Más prácticos y utilitarios que nosotros, los franceses han definido bien su "intelectualismo" y han estimulado bien su "mecenismo". Aquí se quiso hacer de ambos, una expresión de aristocracia, de casta aparte, de clase superior. No entraban en la grey del "intelectualismo" cuantos trabajaban en profesiones liberales, teniendo por única máquina o herramienta de su producción, su propio cerebro.

inquietudes espirituales, conturbados por ideales novísimos, envanecidos de tecnología, apóstoles de extravagancias, importadores de cualesquiera doctrina extranjera... Cuando el ministro hiteriano Coebbelts ha proclamado el derecho de Alemania a entregar a las llamas las basuras del intelectualismo, no se refería a nada que se pareciese remotamente a lo que fué el "intelectualismo" español. Los que orgullosos se proclamaron aquí tocados de esta gracia de los dioses, acabaron asaltando los puestos del Estado y acomodándose vulgarmente en sus recovecos provechosos.

El mecenismo ha tenido en España una simulación semejante y casi un final parecido. Ha habido funcionarios y políticos que imaginaron pasar por Mecenazas, pero, en verdad, la impostura con que quisieron engañarse o que, sin el asentimiento de su voluntad, les hundieron unos hañadores de vanidades, se ha desvanecido prontamente. El Estado mismo, tenía y tiene su deber de mecenismo, una idea equivocada confundiendo con el favor político, que tiene a España corrompida hasta el tuétano, y aun con la misericordia, la caridad y la beneficencia, que son cosas distintas.

En París, por ejemplo, hay un industrial, director de unos grandes almacenes famosos, que cada verano entrega a una asociación protectora de niños, ciento treinta y cinco mil francos para llevar doscientos cincuenta escolares pobres a las montañas de Saboya y sustentarlos allí dos meses. Y un día, en que un directivo de aquella asociación llamó Mecenaz a Mr. Cognac, que tal se nombra el donador, protestó éste airadamente, porque esta honrosa invocación del nombre del protector, de Horacio y de Virgilio, no puede aplicarse a los que dan limosnas o reintegran a la sociedad una minúscula parte de sus bienes, rentas o ganancias.

En Francia ha llegado a constituirse la Confederación de trabajadores intelectuales, dejando para la Sociedad de Naciones el cuidado puro intelectualismo, que el poeta Paul Valéry definió, diciendo que lo forman, "los espíritus particularmente consagrados al espíritu". En suma, los que antiguamente se llamaban filósofos y teólogos. Aquella Confederación ha constituido un Comité de So-

CORREDOR DE COMERCIO COLEGIADO Y ABOGADO

Interviene oficialmente en la compra-venta de toda clase de valores y las operaciones de Créditos, Préstamos y Descuentos con los Bancos de esta Plaza. Menéndez Peiayo, 25-2.º izquierda.

PALENCIA

poetas y filósofos para incitar a los demás ricos a que les diesen también. Una parte de aquellos protestantes han constituido un grupo sindical de Artesanos de Arte y ha creado también una Caja de previsión contra el hambre. "Para no morir de hambre—han dicho en una circular enviada a todos los ricos conocidos—preferimos asimilarlos a los obreros y adoptar sus métodos y sus procedimientos. Por nuestro individualismo y nuestra independencia nos vemos situado al margen de la vida social y hemos quedado aislados en la evolución que se ha realizado en la organización del trabajo. Vamos a recobrar el puesto que hemos perdido, comenzando por constituirnos en sindicato".

La solución justa, la que no parecerá denigrante, la que no incitará a la picaresca ociosidad a disfrazarse de intelectualismo, consistiría en que el Estado diera forma legal al nuevo Mecenismo, al Mecenismo obligatorio. El Estado debe limitarse a pagar los intelectuales que utiliza en sus servicios de cultura, sanidad, justicia, etcétera, dejando en la libertad o independencia que constituyen su ambiente apropiado a cuantos se dedican a especulaciones del entendimiento y de las artes. Para estos bastaría con crear una contribución supletoria de la que ya pagan los adinerados, los industriales y traficantes, los propietarios cuyas rentas excedan de una gran cuantía. Esto constituiría la fórmula definitiva del Mecenismo; el Mecenismo obligatorio; el mecenismo forzoso, como un diezmo que la Sociedad debe a los propulsores de la intelectualidad. Acaso, España sea de las primeras naciones en que se cree esta Caja de crédito, ante la que puedan firmar cheques los que hoy solamente pueden poner su firma al pie de artículos, en la portada de libros, en la tela de cuadros o en el mármol, granito o bronce de una escultura... Y entonces sí que se podrá loar la generosidad de Mecenaz, que forzosamente habrá de ser un cícnico impostor.

Yagués García
OCULISTA
consulta diaria: de 10 a 1 y de 4 a 5
Gratis para pobres, en la Sala de Socorro, de 5 a 6
Mayor Pral., 64, 1.º PALENCIA

LA VIDA EN LA CIUDAD Y PROVINCIA

La novillada de la Prensa

¡En fotografía no están mal...!

Hoy se han expuesto las fotografías de los seis magníficos novillos de don Ignacio Encinas—cuya vacada está conquistando inmerecida fama—que serán lidiados en la novillada del domingo próximo nada menos que por los tres "ases de la novillería" José de la Cal, Jaime Pericás y Jesús Fuentes... Mucho público se ha acercado a ver "sobre el papel" la fachada de los seis bichos que se han seleccionado escrupulosamente para la novillada de la Prensa. El fotógrafo ha sido prudente y no se ha acercado demasiado a los "cornúpetos", circunstancia por la cual no se puede formar idea exacta de la lámina de los novillos. En primer término hay uno negro, bien puesto de pitones, gordo y lustroso que da idea de la corpulencia de sus "hermanitos"...

El conjunto de los seis bichos—más el sobrero—es espléndido. Representa un ejército de seis enemigos con ganas de romper las hostilidades cuanto antes mejor y si como es de suponer responden de las tradiciones de la vacada, José de la Cal podrá el domingo exhibir sus cualidades de torero fino y valeroso; Jaime Pericás revalidará ante el público palentino sus éxitos de la Plaza central, donde goza de un cartel envidiable y Jesús Fuentes tendrá ocasión de demostrarnos si el calificativo de "fenómeno" le viene grande o no...

Desde León

Impresión de Jaime Pericás

Ya que no vió la luz en EL DIARIO PALENTINO la reseña de la novillada celebrada en León el día 25 de junio último, y como silenciar las faenas de Pericás en esa tardec es algo así como una prueba de desagrado hacia el famoso diestro, que va a comparecer el día 23 actual ante el público palentino, ahí va mi impresión de lo que vimos en el niño valenciano esa tarde:

Pericás es de los que están ante el cornúpeto sin preocuparse de otra cosa más que de agradar al público y así nos presentó su bonito repertorio de pases de rodillas, naturales en redondo, etcétera, etc., con unos novillotes que se "tiraban" a hacer "pupa". Trabajador infatigable, no hubo necesidad de reclamar su presencia en ningún momento de la lidia, porque tanto él como su compañero Rey Condé se encontraban constantemente en el puesto de honor.

Al matar, tuvo mala suerte y de no haber sido por esta contrariedad, se habría llevado orejas y rabos de sus dos bichos, pues el soberano constantemente le aplaudió a rabiar.

Por eso considero un acierto grande en la confección del cartel por los "chicos de la Prensa" y tal es el deseo de volver a ver a Pericás en todo León, que muchos no desaprovecharán la ocasión de tenerle tan cerca, eso unido a que su compañero Irepito de la Cal, también nos dejó gratísimo recuerdo en León... Así, pues, ¡hasta el próximo domingo, queridos colegas!; la ocasión la pintan calva, y ésta no tiene ni un pelo de despreciable.

De la vida municipal

Se prepara un festival benéfico

Ayer tarde se reunió la Comisión de Gobierno para despachar diferentes asuntos de trámite de su competencia.

Entre ellos estaba la moción del concejal don Honorato Rico relativa a la organización de un festival, apertura de una suscripción popular y otros actos, a beneficio de las Colonias Escolares palentinas y con objeto de que su permanencia en el monte de la ciudad no resulte efímera, sino estable durante las épocas más apacibles.

La citada comisión de Gobierno tomó el acuerdo, por unanimidad, de celebrar el referido festival el día diez de septiembre próximo, y en este sentido informa al pleno del Excmo. Ayuntamiento que tratará del asunto en la sesión de mañana.

También se acordó que a la Comisión de Gobierno del Municipio se agreguen un representante de la Prensa, otro de la Sociedad Amigos del Niño y otro del Círculo Mercantil, cuyos concursos se recabarán inmediatamente por considerarse valiosísimos.

Inspección de servicios.

Se está realizando actualmente la inspección de servicios municipales por quienes son delegados de las dependencias.

Todos los servicios marchan al día y únicamente el de Bomberos sigue su lánguida existencia por falta de material y medios económicos.

De otros, como el de Arbitrios, se está procediendo a su reorganización.

La sesión de mañana.

Mañana a las ocho en primera convocatoria, si se reúne suficiente número de señores concejales, celebrará sesión ordinaria el Excelentísimo Ayuntamiento.

En el orden del día solamente figuran los rigurosos asuntos de trámite.

El Manual de las escuelas.

Mañana a las ocho en primera convocatoria, si se reúne suficiente número de señores concejales, celebrará sesión ordinaria el Excelentísimo Ayuntamiento.

En el orden del día solamente figuran los rigurosos asuntos de trámite.

Las obras que mencionamos, de higiene y sanidad, se ejecutarán al mismo tiempo que se hagan las transformaciones de las galerías de los mencionados grupos, como el del Salón, para instalar en ellas algunos gradados más.

De la Diputación

Sesión del pleno.

El jueves a las once de la mañana, celebrará sesión ordinaria decenal la Comisión Gestora de la Excelentísima Diputación.

Entre los asuntos que figuran en el orden del día, se encuentra la aceptación del Disyuntorio Antituberculoso para la instalación de escuelas, por el Ayuntamiento de la capital.

Banda municipal

MUSICA

Hoy a las 8 y media y en los jardinitos de la estación, interpretará la Banda Municipal de Música, una colección de bañales.

El tiempo que hace

BAROMETRO	
A las diecho de ayer,	702.4
A las ocho de hoy,	702.7
TEMPERATURAS	
Máxima de ayer,	28.8
Mínima de hoy,	10.3
DIRECCION DEL VIENTO	
A las diecho de ayer,	NE
A las ocho de hoy,	Calma

MAMIGO. LEA USTED EL DIARIO

Capítulo de sucesos

Choque de vehículos.

Anoche a primera hora, chocaron en la calle de Menéndez Pelayo, los automóviles número 25.062 de la matrícula de Madrid, conducido por Amaneco Santander Gil, de 32 años y el de línea que hace servicio entre la capital y Saldaña, número 1.236 de la matrícula de Palencia, conducido por Casiano Quijana Ruiz, de 22 años.

El accidente no tuvo otras consecuencias que las de resultar con importantes desperfectos los dos vehículos.

Menor detenida.

Por los agentes de Vigilancia de servicio en el tren correo de Galicia para Madrid, fué detenida esta madrugada y entregada a la policía de nuestra capital, la joven de 19 años María de los Dolores Barrial Afel, natural de Castro de Lara (Orense) fugada de su casa paterna.

La detenida ha quedado en las dependencias de la Comisaría de Vigilancia a la disposición del gobernador civil de la provincia de Orense, a quien se ha dado cuenta de la detención.

Casa de Socorro.

El personal de servicio en este establecimiento benéfico ha prestado asistencia facultativa a los siguientes lesionados de carácter leve:

María del Carmen Bravo, de 12 años, que sufría quemaduras de primer grado en el brazo y antebrazo izquierdos.

Baltasar García, de 21 años, que en pequeño accidente del trabajo, se produjo una herida punzante en la planta del pie derecho.

Publicaciones

MUNDO GRAFICO.

Nos da a conocer las peligrosas incursiones que hace el mar en la costa valenciana, que pueden constituir el preludio de graves pérdidas de tierra en la región levantina.

También publica: Nuevos pres de Garantías. — La muerte de don Mariano Pino. — Los artistas de Tarraza. — Banquete de la Casa de Cataluña al ministro de Marina. — A los cuarenta y siete años de la muerte de Ros de Olano. — Incendio y robo de una ermita en Vizcaya. — Veinte desalmados asesinan a un colono. — Y un nuevo relato de Secretos de Scoafan Yard.

Compre usted siempre MUNDO GRAFICO, 30 céntimos.

Política local

Los Comités Provincial y Local del Partido Republicano Conservador, han celebrado varias reuniones para conocer el programa y reglamento de la primera Asamblea del partido que se celebrará en Madrid en los días 21 al 23 del corriente, habiendo designado delegados para la asistencia de la misma a los señores siguientes:

Don César Gusano, don Arturo Montes, don Domiciano Fernández, don Salustiano del Olmo, don Pedro Pastor, don Alejandro Escobar, don Eugenio Palomino, don Juan José Ortega Lamadrid, don Manuel Sánchez, don Gregorio Sánchez, don Víctor Matilla, don Marcelino Herrero, don Servando Barbero, don Leoncio Doncel y don Angel Casas.

Además de estos delegados asistirán muchos más afiliados con el carácter de asambleístas.

Los comités de Palencia ruegan a cuantos correligionarios de la capital y provincia deseen asistir a esta primera Asamblea del partido y al banquete que se celebrará en Madrid el próximo domingo 23, se sirvan participarlo con la mayor urgencia a las oficinas del partido, Mayor Principal, 125, en donde se les facilitará (a los de la capital de 7 a 9 de la tarde) la tarjeta con derecho a la rebaja de los billetes y la lista de los hoteles que han concedido bonificación en sus precios y cuantos más detalles deseen.

Casa SANTA CRUZ

"LA HIGIENICA" PELUQUERIA

Mayor, 107. — Teléfono, 111

Ondulaciones permanente, 15, 20 y 25 pesetas.

Ondulaciones Marcel 3, y al agua; 4. Tintes desde 15 pesetas

Lavados de cabeza, lociones, etc.

CASA SANTA CRUZ

Palencia al día

Tampoco hoy podemos destacar nada interesante... El panorama local continúa ofreciéndonos la misma perspectiva: tonos grises de absoluta paralización.

En el "patio" político si que hay mar de fondo, pero la galerna es submarina y no sale a flote. Los rumores que circulan indican claramente que estamos en vísperas de un importante acontecimiento local.

Sigue la crónica de sucesos sin relieve alguno y ocupada tan solo por los pequeños hechos de todos los días.

En la provincia reina también tranquilidad completa.

Hoy, como ayer, la única actualidad digna de nota la absorbe el termómetro que marca temperaturas elevadas...

Información del Gobierno

Sin novedad.

Al recibimos esta mañana en su despacho el gobernador civil señor Llano Rebanal, nos manifestó que no tenía ninguna noticia de interés que comunicar a la prensa y que las recibidas de los pueblos acusaban completa tranquilidad en toda la provincia.

Para las obras de las Escuelas del Ave María

El Banco de la Providencia ha mandado hasta ahora las siguientes letras:

Don Nazario Martín Escobar, 50 pesetas.

Don Marcos Martín Escobar, 50.

Don Miguel Negrete, 50.

Don Ambrosio Navares, 25.

Doña Angeles Gómez de Villaladón, 100.

Ilustrísimo señor Obispo, 500.

Revista de los mercados

Palencia, 18.

En el mercado celebrado hoy, sólo se presentaron cuatro carros con cebada, en pequeñas cantidades.

Los precios se mantienen sostenidos.

La oferta es escasísima.

Rigen estos precios:

Trigo, a 44 y 45 pesetas los cien kilos.

Cebada, a 31 reales y medio y 32 la fanega de 70 libras.

Centeno, a 54 la fanega de 90.

Avena, a 25 los 25 kilos.

Yeros, a 53 y 54 los 44 kilos.

Titos, a 52 los 40 kilos.

Plumas estilográficas

De todas las marcas
De todos los precios
De todos los sistemas

Papelería MERINO

Pedid Cervezas EL LEON

Telas de algodón es lo más indicado por los periódicos de modas

ALGODONES

campo
playa
ciudad

visite:

EL SIGLO XX

enorme surtido de algodones flores del campo, listas, lisos, dibujo

Encargue sus impresos en los talleres de EL DIARIO PALENTINO

Carnet de Sociedad

Natalicio.

En Madrid, donde se encuentra residiendo, ha dado a luz con toda felicidad una hermosa niña, doña María Rodríguez Mateo, esposa de don Pedro León Priante, e hija de nuestro estimado amigo el culto Abogado y oficial de Notaría, don Manuel R. Juncosa.

Nuestra más cordial enhorabuena.

Nuevo Inspector.

Ha tomado posesión de su cargo el nuevo Inspector de Primera Enseñanza de esta provincia, don Antolín Herrero, el cual ha sido encargado de la cuarta zona de inspección.

El señor Herrero viene de León por concurso voluntario de traslado y por orden de 28 de marzo próximo pasado.

Es persona de relevantes méritos que ejerció brillantemente el Magisterio en uno de los pueblos de esta provincia.

Al tener el gusto de saludarlo, le damos la más cordial enhorabuena.

Una boda.

En la Santa Iglesia Catedral de esta ciudad se unieron ayer en matrimonio, la gentil y bella señorita Margarita Rodríguez, y el joven oficial de la Escuela de Náutica de Barcelona don Alfredo Trebó.

Bendijo la unión el coadjutor de la villa de Guardo, don Justo Hidalgo y fueron padrinos doña Isabel Trebó de Vita, hermana del novio, y don Luis Rodríguez, padre de la novia y conocido dueño de minas.

En el Central Hotel y en honor de los recién casados tuvo lugar un banquete exquisito y selecto al que asistieron 70 comensales de distintos puntos de la provincia, así como también de Asturias y Santander que obsequiaron a los novios con regalos preciosos y de gran valor.

A continuación de la comida se organizó un baile animadísimo que duró hasta la madrugada, reinando en él la mayor alegría.

Entre los asistentes se encontraba la abuela del novio, venerable anciana de 78 años, que entusiasmada por el motivo de la fiesta, a pesar de su avanzada edad tomó parte muy activa contribuyendo a dar animación al momento.

Las charlas oportunistas de Paco Vhigui hicieron las delicias de los reunidos; y don Justo Hidalgo leyó unas cuartillas alusivas a cómo se conocieron los novios, que aplaudieron todos con gran fruición.

Mucho elemento joven. Muchas chicas bellas, todas atrayentes, sugestivas, encantadoras y entre éstas Conchita Martínez muy asturiana y muy bonita, de Mieres del Camino.

Los nuevos esposos, a quienes deseamos eterna ventura, han salido para Madrid y Barcelona. En esta última población fijarán su residencia.

BARBA.

TRASPASO Peluquería en (León), buena clientela, en inmejorables condiciones económicas, por ausentarse su dueño Fernando Merino, número 1, León.

Noticias de los pueblos

Se soluciona el conflicto de Revenga

Ha quedado solucionado satisfactoriamente el conflicto obrero, por lo que la Sociedad de "Trabajadores de la Tierra" (U. G. T.), el sábado a las once de la mañana presentó el oficio dando por terminado la huelga, reintegrándose los treinta obreros que se hallaban en paro, al trabajo de las faenas de la recolección.

El señor alcalde, don Emilio de la Plaza García, ha realizado infinidad de gestiones para conseguir una resolución satisfactoria, habiendo podido llegar a un acuerdo a presencia del señor presidente de la Primera Agrupación de Jurados Mixtos del Trabajo Rural don Ramón Blanco, entre obreros y patronos, por cuyo motivo, reina en la localidad tranquilidad absoluta.

Revenga de Campos a 17 de julio de 1933.

El Corresponsal.

Herrera de Pisuegra

Una boda.

En el Monasterio de Montes Claros se ha celebrado el enlace matrimonial de la encantadora señorita Amparito de Arana con el culto farmacéutico de Villarracián don Antonio Presa Cervás.

Bendijo la unión el virtuoso sacerdote don Fernando Preatio del novio, actuando de padrinos la señorita Mercedes de Arana, hermana de la novia y don Pablo Presa, hermano del novio.

La novia lucía un lindísimo vestido de hábito de los Dolores y el novio un elegante traje de calle.

Los numerosos y distinguidos invitados a la ceremonia fueron obsequiados con un magnífico almuerzo.

Los novios salieron para Santander, Bilbao, San Sebastián, Zaragoza, Valencia, Madrid y otras poblaciones.

Les deseamos una eterna luna de miel.

El Corresponsal.

Las ponencias que se estudiarán en la Conferencia del Azúcar

Terminada la oral y pública información, solicitada por el Ministerio de Agricultura, con el decidido propósito de ver lograda entre los intereses en juego, una coincidencia de criterio y procedimiento para la más acertada solución del inquietante problema que se presenta a todos los cultivadores de plantas sacarinas en todas las zonas de nuestro territorio nacional, y habiendo quedado defraudado en su propósito, vióse en la necesidad de dejar formadas ponencias para que dictaminasen por razonada serenidad sobre los extremos del siguiente cuestionario:

Ponencia de Agricultores:

Primero. Capacidad de consumo de azúcar de nuestra población nacional.

Segundo. Superficie a cultivar para satisfacerla y para formar el stock de previsión o reserva.

Tercero. Superficie en condiciones de ser dedicada al cultivo de la remolacha.

Cuarto. Relación entre superficie cultivada y peso de la raíz en ella lograda.

Quinto. Coste aproximado del cultivo, por hectárea.

Sexto. Método a seguir para fijar el precio de la raíz sacarina.

Séptimo. Qué plantas pueden sustituir a la remolacha en las tierras que hoy se dedican al cultivo de ésta.

Octavo. Medios que el Estado podría poner en práctica para lograr cultivo remunerador y sustitutivo del de la remolacha.

Noveno. Existiendo de hecho la contingencia, debe ésta quedar al arbitrio selectivo de los industriales o debe ser regulada e intervenida por el Estado?

Décimo. Conveniencia de la ordenación orgánica de los cultivos conforme a alternativas razonadas y

Ponencia obrera:

Primero. Ordenación o contratación.

Segundo. Costo de producción y de transformación.

Tercero. Censo obrero agrícola e industrial.

Cuarto. Procedimiento para fijar precio a la remolacha.

Quinto. Procedimiento de distribución al consumidor.

Primero. Medios de aumento en el consumo.

Las ferias de Septiembre

Dos grandes acervos teatrales

La Empresa del Teatro de la ciudad prepara la inauguración de la temporada teatral con todos los honores de un gran solemne acto, las próximas ferias de Septiembre según nuestras noticias, tocando a dos destacados acontecimientos teatrales.

Por de pronto sabemos que el firmado el contrato con una compañía dramática que agrupó dos eminentes figuras de teatro que han conseguido en el cinematógrafo famagios merecidos.

Nos referimos a la primera actriz María Ladrón de Guevara y Rafael Rivelles, el matrimonio de artistas que sentan hoy el más firme pedestal en nuestra escena.

Al frente de un notable conjunto de artistas el glorioso patrimonio de regreso de Huelva donde filmaron populares películas habladas en castellano, algunas de ellas ya conocidas en nuestro público, emprendieron en "torne" por los principales escenarios españoles haciendo un breve temporada en el coliseo calle de Burgos durante las fiestas de San Antolín.

Pero no es esto solo que por sí merece el calificativo de acontecimiento. Tenemos que la empresa del teatro pal está dispuesta a no sacrificarse en beneficio del público a tal efecto realiza gestiones de una famosa Compañía durante los primeros días de su estancia en la ciudad para dar a conocer las zarzuelas estrenadas en el Teatro están de enhorabuena.

No hay anuncio periódico completamente, llegará un día en que nos será muy interesante.

PIDA V. presero de publicidad que EL DIARIO PALENTINO

CLINICA Y LABORATORIO "CARTON"

Fundada en 1924

Consulta de enfermedades de la SANGRE, INFECCIONES Y NUTRICION. Análisis Clínicos de Sangre, Espusos, etc. Metabolismo

Calle de la Pasión, números 1 y 3. pral. Apartado 73

VALLADOLID

ACTUALIDAD NACIONAL Y EXTRANJERA

Servicio telefónico de la AGA MENCHE

Noticias de actualidad nacional

Se tiene la impresión de que a partir de 1.º de Octubre, podrá funcionar el Tribunal de Garantías

EL TRIBUNAL DE GARANTÍAS

Han comenzado los trabajos preliminares para la organización del Tribunal de Garantías, el cual quedará constituido antes del día 13 de agosto próximo.

En fecha próxima se convocará a las regiones a fin de que en el plazo de treinta días procedan a la designación de sus representantes en el referido tribunal.

Se tiene la impresión de que a partir de primero de octubre próximo, podrá funcionar el nuevo organismo de la República.

Dicho Tribunal quedará instalado en el Palacio del Senado. Los primeros trabajos serán realizados por el señor Albornoz, los vocales natos señores

de toros, organizado por las juventudes socialistas y en el que hablará el presidente del Congreso, señor Besteiro.

La recaudación que se obtenga en este acto se destinará a la adquisición de una rotativa para "El Socialista".

CORDERO EN LOS CORRALES

Santander. — En Los Corrales, dió una conferencia el diputado socialista, señor Cordero. Comprobó a los que piden la derogación de la ley de términos municipales.

Rebató la campaña que contra el enfumismo alentaron los enemigos de la República para desacreditar ante el país a los socialistas.

DESPUES DE LOS SUCESOS DE VILLASECA DE LA SAGRA

Toledo. — La guardia civil ha detenido al guarda jurado Vicente Aguado, hermano del al-

calde de Villaseca de la Sagra, a quien se acusa de haber intervenido activamente en la revuelta del domingo.

EXPLOSION DE UN PETARDO

Barcelona. — En una escuela Nacional explotó un petardo, produciendo grandes destrozos en el edificio.

NUEVO SECRETARIO

La "Gaceta" publica hoy el nombramiento de secretario del Ayuntamiento de Espinosa de Cerrato, a favor de don Eleuterio García Arnáu, que lo era de Santa Inés.

FUERTE TEMPORAL

Melilla. — Reina fuerte temporal. De madrugada se registraron dos ligeros terremotos, que causaron gran alarma entre el vecindario.

Consejo de ministros Hacia un tratado comercial con los Estados Unidos

Los ministros se reunieron en la Presidencia para celebrar consejo.

La referencia de lo tratado dice así:

"Estado. El ministro de cuenta a sus compañeros de la marcha de la política exterior, y de la conferencia que ha celebrado con el embajador de los Estados Unidos que le trasladó el deseo de su gobierno de concertar un nuevo tratado comercial con España.

Marina. — Decreto regulando la situación de varios jefes y oficiales.

Creación de un comité de enlace para unificar la legislación social por lo que afecta a este ministerio.

Gobernación. — Expedientes sobre la construcción de edificios destinados a Correos y Telégrafos.

Agricultura. — Disponiendo algunas adiciones al decreto reorganizando las Cámaras Agrícolas.

Autorizando al ministro a cubrir las vacantes de Ingenieros agrónomos y ayudantes del mismo servicio existentes en el Instituto de Reforma Agraria.

Noticias de última hora Al llegar al Congreso el señor De los Ríos, dijo que el Gobierno es partidario del establecimiento de relaciones diplomáticas y comerciales con

AMPLIACION DEL CONSEJO

El ministro de Estado, señor de los Ríos, al llegar esta tarde al Congreso manifestó a los periodistas que en la reunión de esta mañana expuso al Gobierno detalladamente la conferencia que sustituye con el embajador de los Estados Unidos, que calificó de muy interesante.

Esta entrevista se debe al proyecto de Norteamérica de abrir negociaciones con varios países europeos, entre los que figura España.

Tiene verdadero interés este propósito porque la economía norteamericana aparece dividida en dos sectores.

Para nuestro país también tiene gran importancia este proyecto, en momentos como los actuales en que muchos productos nacionales no tienen salida, como ocurre con los vinos y frutas de Levante.

El embajador yanqui me habló discretamente—añadió de los Ríos—de la situación de cinco súbditos norteamericanos sometidos al fuero de guerra por un delito que cometieron en Palma de Mallorca.

Solo hubo el natural interés del embajador por la suerte que pudieran correr sus compatriotas.

Negó el señor de los Ríos que en el consejo se tratara de la provisión de la cartera de Justicia.

Un periodista recordó las manifestaciones que el ministro había hecho a su salida de San Sebastián, mostrándose partidario de la rápida provisión de dicha cartera.

El señor de los Ríos contestó:

"Precisamente mi criterio es todo lo contrario. No obstante, en política todo está sujeto a nuevas contingencias, que varían cada veinticuatro horas y pudiera darse el caso que la cartera de Justicia se proveyese enseguida o tardando algún tiempo.

Otro periodista le preguntó si se había tratado del establecimiento de relaciones con la República de los Soviets, contestando el señor de los Ríos:

—Ya se ve que desde el banco azul el Gobierno refleja un criterio favorable al establecimiento de relaciones con Rusia, bajo todos los aspectos, comercial y diplomáticamente considerados. En este asunto somos quizás en Europa casi una excepción, con Suiza y Bélgica. El mismo Mussolini se jacta de ser el primero de los gobernantes de haber negociado un tratado comercial con los Soviets.

Un periodista le informó que solo asistían a la sesión de hoy siete diputados, lo cual prueba que las vacaciones parlamentarias se han adelantado.

El señor de los Ríos respondió que el Gobierno necesitaba aprobar su obra, particularmente los proyectos anunciados, antes de comenzar oficialmente las vacaciones.

NOTICIAS DE BILBAO

Ha sido recogido el periódico "Euskadi" por disposición del gobernador.

Las Compañías ferroviarias y el Estatuto

Uno de los problemas de orden jurídico nada más, que tienen que resolver las Compañías es el que se refiere a la tozudez del ministro de Obras Públicas que por su carácter socialista está completamente decidido a no dar ninguna importancia a los compromisos del Estado y a resolver el problema ferroviario a su modo sin preocuparse lo más mínimo si al hacerlo se cumple jurídicamente con los contratos establecidos entre el Estado y las empresas. En resumen, estas vienen riñendo una batalla para conseguir una declaración oficial del ministro, que sería una declaración de Gobierno, en cuanto al estado de vigencia del estatuto ferroviario. Tenemos entendido que el Norte ha hecho ya cuanto ha podido por conseguir este restablecimiento del derecho en sus relaciones con el Estado. Pero hasta ahora no ha conseguido nada. Sabemos también que M. Z. A. continúa la batalla por otro lado y que en el Consejo Superior de Ferrocarriles está ya planteado el asunto al revuelo de una cuestión que no es nimia, al revuelo del déficit de explotación que ha tenido M. Z. A. al correr de este pasado ejercicio. Conocedores de la tenacidad del ministro de Obras Públicas no sería nada de extrañar que estas gestiones fueran de resultados negativos. Tan decidido está a buscar una solución al problema ferroviario a base del hundimiento general de las Compañías que posiblemente seguirá en sus trece convencido de que el mejor procedimiento para él es ese: dejar que se arruinen.

PARA TRANSPORTES RÁPIDOS y ECONÓMICOS CAMIONES



Concesionario JESUS PUERTAS NUÑEZ PALENCIA Exposición, Mayor Pral., 135

Murcia. — A las cinco y cuarto de la madrugada hubo un ligero movimiento sísmico, que duró tres segundos.

A las seis y cincuenta volvió a repetirse, alarmando a la población.

El fenómeno llevaba dirección Norte Sur.

LA PRIMERA PASTORAL DEL PRIMADO. Toledo. — El "Boletín Eclesiástico" publica la primera pastoral del Arzobispo, doctor Goma.

Señala las horas graves que vive la Iglesia por causas tanto interiores como exteriores.

Fija la actitud futura para los católicos.

PARO GENERAL

Toledo. — Como protesta por los sucesos registrados el domingo último, hoy hubo paro general en el pueblo de Villaseca de la Sagra.

EXCURSION A COVADONGA

El sábado 22. Guardo, Riaño, Cangas de Onís y Santuario de Nuestra Señora de Covadonga. Regreso domingo 23, por Cabrales, Pánes, La Hermida, Potes, Peñalabra.

A SANTANDER

Lunes 24. Por nacimiento del Ebro, Valle de Cabuérniga, Cabeza de la Sal, Torrelavega. Regreso días 26 o 27.

Inscripciones: Mayor principal, número 46. FLORENTINO ANDRÉS PALENCIA



La gran alegría de la casa es ver al niño sano, fuerte y colorado. El famoso Jarabe de HIPOFOSFITOS SALUD vivifica su sangre, facilita su normal desarrollo y le libra de INAPETENCIA DEBILIDAD TUBERCULOSIS RAQUITISMO Se toma en todo tiempo. Aprobado por la Academia de Medicina. No se vende a granel.

Sánchez Gallego y Abad Corde; presidente del Tribunal de Cuentas, señor Gómez Charx y presidente del Consejo de Estado, señor Martínez Aragón.

El señor Albornoz tendrá que renunciar al acta de diputado y durante el tiempo que ejerza la presidencia del Tribunal no podrá atender a su bufete.

BUQUES PARA MEXICO

Madrid. — En la embajada de Méjico se verificó esta mañana la firma del convenio con Méjico, sobre la construcción en nuestros astilleros de varios buques de guerra destinados a la Marina de aquella República.

PROPAGANDA SOCIALISTA

Santander. — El día 27 del corriente mes, se celebrará en Santander un mitin en la plaza

Delgado para León, Palencia y Valladolid

«THE SUN»
JULIO GARCIA ANTON
Depósito Piélli, Cubiertas y Cámaras Goodrich, Royal, Michelin, Dunlop, Firestone, Goodyear, Englebet, General Cervera de Pisuergra (Palencia)



La vista por los sucesos de Castilblanco

En la sesión de esta mañana informaron el Fiscal y dos defensores

Badajoz. — Esta mañana continuó el consejo de guerra contra los autores de la muerte de los guardias civiles del puesto de Castilblanco.

El Fiscal leyó un brillante informe.

Dice que si hemos de formar juicio por las primeras declaraciones prestadas por los procesados,

Luego informó el señor Trejo, defensor de "La Machona" y otros procesados.

Pinta el cuadro moral de Castilblanco, diciendo que el pueblo creía ver en la Benemérita a los guardianes del señorío.

El abogado señor Vidarte, culpa de lo ocurrido al abandono en que tuvo sometido a los pueblos el régimen monárquico. Relata lo ocurrido en Castilblanco, atribuyéndolo a la inconsciencia de la multitud.

Se extiende en otras consideraciones para afirmar que los procesados recibieron malos tratos.

A la una y cuarto se levantó la sesión, para continuarla en la tarde de hoy.

S. MORO
De la Casa Salud Valdecilla e Inclusa Provincial de Santander Especialista en enfermedades de los niños. Medicina general RAYOS X
Consulta: de 11 a 2 y de 4 a 6 Muro, 21, 2.º izquierda PALENCIA

Participaciones de enlace

los modelos más lujosos y modernos presentan la IMPRENTA DE EL DIARIO PALENTINO. Consulte nuestro muestrario. Tripticos en pergamino impresos en letra gótica, última novedad.

Consulte nuestro muestrario. Tripticos en pergamino impresos en letra gótica, última novedad.

LEA USTED EL DIARIO

Grave accidente de aviación

Berlin. — Comunican de Frankfurt que en los alrededores de Soldin, en Brandenburgo, ha caído a tierra un avión, cuyos dos pilotos han quedado muertos.

Según una Agencia alemana, el aparato es el "Lituanica", en el cual iban los aviadores lituanos Stephen Darion y Stanley Ferreran, que salieron el sábado desde Nueva York con propósito de llegar a Kovno en una sola etapa.

El accidente ocurrió anoche, y esta mañana los cadáveres de los aviadores han sido retirados de los escombros del aparato.

Berlin. — Los cadáveres de Darion y Ferreran han sido identificados por los pasaportes que les fueron hallados en sus ropas. Su muerte debió de ser instantánea. En los cadáveres se notan fracturas considerables.

Un empleado del Ayuntamiento de Soldin ha dicho que los depósitos de gasolina del aparato estaban agotados, lo que hace suponer que Darion y Ferreran, al advertir que no podían seguir volando, trataron de aterrizar en un claro que hay en la selva en que han caído, situado a unos cien metros del lugar en que han sido encontrados; pero debido a la obscuridad calcularon mal y fueron a estrellarse contra la copa de unos árboles, de donde, por la violencia del golpe, fueron despedidos al suelo.

CARTAS COMERCIALES

En uno y varios tamaños corrientes, randums y media Tipos última novedad. Consulte el nuevo muestrario de los Talleres EL DIARIO PALENTINO Es la mejor referencia puede obtener el cliente

Guerra gana la 18 etapa Tarbes-Pau

Paris. — Se corrió la 18 etapa de la vuelta ciclista a Francia, Tarbes-Pau, 185 kilómetros. Llegó el primero Guerra, en 7 h. 0 m. 23 s. Segundo, Speicher. Tercero, Martano. Cuarto, Leovel. Quinto, Gayolle. Sexto, Magne. Séptimo, Trueba, todos en igual tiempo que el ganador. Octavo, Archambaud, en 1 hora, 3 minutos, 37 segundos y no Gayot.

Trueba llegó el primero a la garganta del Tourmalet, con una ventaja de cinco minutos sobre el siguiente, que era Antonio Magne. También llegó Trueba el primero a la Garganta de Aubisque, con tres minutos de ventaja sobre Guerra.

La asamblea de

Los días 19 y 20 del actual se celebrará en Madrid una asamblea de entidades económicas, industriales y sociales de España para tratar la política socializante del actual Gobierno. Entre otros asuntos abordará la legislación del ministerio de Trabajo y particularmente la situación de los jurados mixtos vienen desarticulando la economía española, aumentando el desempleo. En representación de la Federación Patronal de Palencia asistieron veintinueve asambleístas, designados por los distintos gremios que componen aquella entidad.

En el Puerto de Cádiz, explotó caldera del Vapor "Méndez Nuñez" resultando un muerto y tres heridos graves

Cádiz. — Ha ocurrido en la mañana de hoy un suceso extraño a bordo del "Méndez Nuñez", sobre el que se guarda impenetrable reserva. Dicho buque se halla alejado del puerto, encontrándose en las cercanías de la factoría de Matagorda. Se sabe que se inflamó un depósito de petróleo, explotando la caldera.

La máquina sufrió desperfectos. Murio carbonizado el marino Pedro Garrido y resultó gravemente herido tres marineros, cuyos nombres se reservan. Los heridos permanecen en el hospital. Una gasolinera condujo el cadáver del maquinero. El féretro iba envuelto en bandera nacional.

Un Comité antifascista

También en España se ha constituido el Comité de Socorro a las víctimas del fascismo hitleriano. Para ahuyentar el carácter político que pudiera atribuírsele, en este Comité figuran socialistas, conservadores y hasta monárquicos sin rey.

Pero aun cuando el comité español de socorro no quiera que tenga matiz político, es hecho que de facto lo tiene. La prueba evidente es la reunión celebrada en el Ateneo de Madrid para proclamar su constitución.

El salón estaba lleno por una multitud vestida de azul mecánico y en mangas de camisa. Eran invitados que pertenecen al partido comunista. No sabemos la impresión que de esta manera de "estar" recibiría el Lord vicepresidente de la Aita Cámara inglesa. Es de suponer que no sería excesivamente grata.

En el momento de aparecer el Comité en estrados el público comunista levantó el brazo derecho cerrando el puño. Por lo visto es la réplica a la mano extendida y el brazo vertical de

Instantánea política

los hitlerianos. El jefe de este movimiento muscular era un americano que actualmente figura en los cuadros directivos del comunismo.

Además resulta que dentro del comité hay socialistas que pretenden de la falta de libertad y los invitados a la constitución son comunistas. Quiere esto decir que van contra el partido que anula el marxismo, no contra sus excesos.

La dignidad humana, el socorro a las víctimas de una persecución destemplada e injusta no les interesa. Como que si ellos tuvieran el poder harían muchas más víctimas, de intelectuales y de no intelectuales. Para estas gentes, todo lo que no es claro, y dentro de la clase del comunismo, es despreciable, contrarrevolucionario y lícita su persecución.

Valiera más que muchos de los que están en este Comité se decidieran, primero a legitimar los procedimientos del fascismo alemán y después en consecuencia proclamar que ellos en el Poder harían lo mismo con todos los que no participaran de sus ideas.

Alvarez de LEON.